

LA SAINT-CYRIENNE EN GRAND

PAR GHISLAIN GOMART - PROMOTION « GÉNÉRAL DE MONSABERT » (1982-85), PRÉSIDENT DE L'ASCVIC, ADHÉRENT DE LA SAINT-CYRIENNE

Le 29 octobre dernier, le conseil d'administration de l'ASCVIC m'a porté à sa présidence avec mission d'assurer dans les meilleures conditions - avec le général d'armée Bruno Dary et les membres des deux CA - l'intégration de l'ASCVIC au sein de La Saint-Cyrienne ; et faire qu'au-delà de la diversité de nos belles et très bahutées promotions, la diversité et la richesse de nos parcours professionnels militaires et civils servent au rayonnement de notre école et au prestige de la famille saint-cyrienne.



Il y a huit ans très précisément, j'écrivais un article intitulé *La Saint-Cyrienne et l'ASCVIC, restaurer la confiance* (in Le Casoar n° 208 - janvier 2013). J'y regrettais l'échec un an plus tôt, de la tentative de fusion entre nos deux associations. J'en imputais les causes à une soudaine perte de confiance entre elles, plus précisément sans doute, entre ceux

en charge de part et d'autre de les animer. « *La fusion prendra donc un peu plus de temps que nous ne l'avions envisagé, mais « la piste est là qui nous attend »* - en conclusais-je alors. Le 14 mars dernier, à la veille du confinement, l'assemblée générale de *La Saint-Cyrienne* adoptait à l'unanimité le principe d'une fusion avec l'ASCVIC. Six mois plus tard, décalage lié à la crise sanitaire, l'assemblée générale de l'ASCVIC votait massivement (à près de 94%) pour cette fusion. Une formidable nouvelle pour tous les saint-cyriens et une puissante impulsion pour passer à l'action. Il nous reste maintenant à réaliser au mieux cette fusion et à prouver combien nous avons eu raison de la souhaiter et d'y concourir. Ce résultat n'a été rendu possible que par une volonté d'union de la famille saint-cyrienne de plus en plus partagée au fil du temps, et par l'engagement résolu des deux conseils d'administration et de leurs présidents, le général d'armée Bruno Dary et le préfet honoraire Patrice Molle. Je tiens, en notre nom à tous, à les remercier très sincèrement pour la constance et la persévérance dont ils ont su faire preuve au fil des trois années passées et pour la force de conviction qu'ils ont déployée pour emmener la quasi-totalité des adhérents des deux associations à voter en faveur d'une seule et même association. *La Saint-Cyrienne* sera ainsi demain, plus encore que par le passé, l'association des saint-cyriens, de tous les saint-cyriens - qu'ils soient officiers en activité, pékins en activité ou retraités - et de leurs familles.

Que chacun se rassure, aucune des missions que s'était données l'ASCVIC, ni aucune des actions qu'elle a su développer avec talent, imagination et audace ne sera abandonnée. Au contraire, toutes se verront amplifiées par la force et la dynamique de cette union. C'est déjà le cas pour tout ce qui relève de l'aide à la reconversion et à

la transition professionnelle. Ce le sera à compter de l'an prochain pour les dîners « grands témoins », les rencontres mensuelles d'après travail (« afterwork » en anglais), l'annuaire professionnel ou encore les ateliers de formation, etc. Les saint-cyriens exerçant leurs talents dans la vie civile, en région parisienne comme en province, seront les premiers bénéficiaires de cette évolution vers une « *Saint-Cyrienne* en grand ». Tous les autres également, qui auront l'opportunité de découvrir et de s'associer aux activités proposées par le pilier civil de leur association renouvelée.

Servir...

Nous connaissons tous le sens de ce mot, un mot qui nous est cher. Servir, c'est l'engagement que nous avons pris à Saint-Cyr lorsque nous reçûmes des mains de nos anciens, le casoar ; un mot qui a conduit plus de dix-mille des nôtres au sacrifice suprême pour la France ; un mot que nous continuons de cultiver dans nos engagements respectifs qu'ils soient professionnels, politiques ou associatifs. C'est ce qu'ont fait et continuent de faire les administrateurs de l'ASCVIC et de *La Saint-Cyrienne* : servir en donnant gracieusement de leur temps pour le bien de notre communauté saint-cyrienne. Certains œuvrent à entretenir et développer la fraternité d'armes entre saint-cyriens de toutes promotions. D'autres prennent en charge l'entraide envers ceux d'entre nous ou de nos familles qui en ont besoin en certaines circonstances difficiles. D'autres encore se rendent disponibles pour l'accompagnement de ceux qui quittent le service actif ou souhaitent se réorienter professionnellement. D'autres veillent à faire vivre des réseaux professionnels. D'autres enfin travaillent au rayonnement de l'École et à la valorisation de l'image du saint-cyrien dans la cité. Tous servent dans le cadre d'un mandat pour lequel ils ont été élus.

**Aucune des missions,
ni aucune des actions
de l'ASCVIC ne sera abandonnée.
Au contraire, toutes se verront amplifiées.**

Pour concrétiser et réussir l'intégration de l'ASCVIC, la prochaine assemblée générale de *La Saint-Cyrienne* au printemps prochain devra élire à son conseil d'administration des administrateurs de l'ASCVIC ; idéalement les six membres du bureau de l'ASCVIC récemment constitué. Ce sera la manifestation concrète de la convergence de nos deux associations et la façon la plus efficace de mener à bien et dans les meilleurs délais, leur fusion.

Avant la fin de l'année 2021 au plus tard, une fois l'intégration faite, les adhérents de l'ASCVIC seront invités à voter à la majorité qualifiée, la dissolution de leur association et la transmission de ses actifs à *La Saint-Cyrienne*. Ce ne sera pas sans une réelle émotion. Il convient d'en prendre la mesure, car l'association qui a vu le jour en 1968, a plus que largement justifié son existence par tout ce qu'elle a entrepris pour les saint-cyriens devenus civils ou aspirant à rejoindre « *la vie que les pékins ont* ». Nombreux sont ceux de nos camarades qui lui sont redevables.

Mais l'ASCVIC toujours sera, dans son esprit singulier et

dans les services offerts. Elle n'aura entre-temps que changé de forme, en se muant en un puissant pilier civil de *La Saint-Cyrienne*, d'une « *Saint-Cyrienne en grand* ».



Après un parcours d'une quinzaine d'années dans l'arme blindée cavalerie, Ghislain Gomart intègre l'École nationale d'administration (promo 97/99), puis sert comme haut fonctionnaire dans plusieurs ministères, cabinets ministériels et établissements publics. Il a également travaillé en entreprise et en ONG. Il a récemment rejoint le cabinet de conseil en stratégie de Jean-Louis Borloo.

L'ÉQUIPE **TRANSITION PROFESSIONNELLE**
VOUS ACCOMPAGNE
DE SES

**MEILLEURS
VOEUX 2021**